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Liebe Sportsfreunde und Sportsfreundinnen, 
 
 
auch das Sportjahr 2017 ist zu Ende, für mich ein besonderes Jahr, aber dazu später mehr! 
 
Begonnen hat das Jahr 2017 der KG Krefeld im Mai mit der Kreismeisterschaft der BH-Hunde, die in diesem Jahr 
vom GHV MG-Altstadt ausgetragen wurde - vielen Dank nochmals hierfür.  Auch wenn 4 Teams das Prüfungsziel 
leider nicht erreichen konnte und freut es mich sehr, dass in diesem Jahr die Zahl der Starterteams nochmals 
gestiegen ist und zwar von 10 Hund-Hundeführer-Teams in 2016 auf 18 Temas, die in 2017 an den Start gingen. 
Besonders hervorheben möchte ich den Verein bzw. die Starter vom GHV MG Altstadt-Bettrath, die mit 
wahnsinnigen 16 Startenr den größten Teil des Teilnehmerfeldes ausmachten, vielen Dank erneut für Eure rege 
Teilnahme und den sehr guten Trainingsstand eurer Hunde! Aber auch die anderen Hund-Hundeführer-Teams 
zeigten sehr gute und vorzügliche Leistungen, ganz große Klasse!  
 
Die ersten drei Plätze sicherten sich zum 2. Mal in Folge Frank Gronenborn mit Ginger auf Platz 1, gefolgt von Andre 
Breuer mit Molly auf Platz 2 sowie mit Simba auf Platz 3.  
Ganz herzlichen Glückwunsch auch an alle übrigen Hundeführer, die an diesem Tag unter LR Hans Berg erfolgreich die 
BH-Prüfung ablegen konnten! In diesem Jahr haben wir uns erstmals für Bilderrahmen mit Bildern der jeweiligen Hund-
Hundeführer-Teams vom Prüfungstag anstelle von Pokalen entschieden, worüber sich alle Starter sehr gefreut haben. 
 
 
 
Im Juni folgte eine erneute kreisinterne Übungsstunde beim MV MG-Altstadt, die sehr gut angenommen und 
besucht wurde! Es war ein sehr schöner Trainingstag mit aktiver Beteiligung, ich würde mich freuen, wenn diese 
Möglichkeit auch in Zukunft weiter so guten Anklang findet! 
 
 
 
Es folgte im August die IPO &  FH –Kreismeisterschaft, die in diesem Jahr vom HSF Dülken ausgerichtet wurde, bei 
der wie auch im Vorjahr ebenfalls kreisgruppenfremde Hundeführer mit ihren Hunden starten konnten, sodass wir 
ein bunt gemischtes Teilnehmerfeld hatten. Wie auch in 2016 erfolgte die Zusammenlegung der die FH-
Kreismeisterschaft mit der IPO-Kreismeisterschaft. 
Bernd Schultheiß führte seinen Asko from the Flying Hawk souverän und beendet die Prüfung als Kreismeister im IPO 
mit 92 – 91 – 90 = 273 SG als Gesamtergebnis. Im FH1 Bereich sicherte sich Petra Damschen mit Donna vom 
Hammerbachtal den 1. Platz mit 96 Punkten V.  
Im FH2 Bereich gewann erneut Theo Bruckes mit seinem Tex v. Kapbusch und 93 Punkten V vor Petra Damschen mit 
Juno de l’origine de faucon rouge auf dem 2. Platz, die gute 80 Punkte ersuchten. 
Für die reibungslose Durchführung dieser Veranstaltung möchte ich mich nochmals recht herzlich beim HSF Dülken  
bedanken und den Gewinnern meinen herzlichen Glückwunsch aussprechen! 
 
Ich habe mich sehr gefreut, dass es nach der Zusammenlegung beider Kreismeisterschaften in diesem Jahr auch 
wieder einen Starter im IPO Bereich gab. Es wäre auch für die Kreisgruppe sehr wünschenswert, wenn in 2018 
wieder einige Hundefüher und Hundeführerinnen diese Qualifikationsmöglichkeit wahrnehmen, gilt die 
Kreismeisterschaft immerhin auch als Qualifikationsprüfung zur Landesmeisterschaft und ermöglicht auch 
unerfahrenen Hundeführern an einer vereinsübergreifenden bzw. überregionalen Meisterschaft teilzunehmen!  
 
 
Am 3. Septemberwochenende fand die VPG Landesmeisterschaft Nord-Rheinland beim MV Neuss – Reuschenberg im 
Stadion statt, für die sich aus unserer Kreisgruppe in diesem Jahr aber nur 1 Hundeführerin qualifiziert hatte. 
  
Platz 19  Ute Hartmann mit Azzra v. Hexxentanz, 261 Punkte, G 



Als letzte sportliche Veranstaltung auf überregionaler Ebene in unserem Landesverband fand am  07./08.10.2017 
die FH- Landesmeisterschaft beim MV Wegberg statt. 
Für unsere Kreisgruppe war durch den krankheitsbedingten Ausfall von Petra Damschen auch nur 1 Hundeführerin am 
Start. Insgesamt ein sehr schönes sportliches Wochenende, wenn auch schade, dass es in dieser Form so letztmalig 
stattfand (doch dazu später mehr). 
 
FH1: 
Platz 2   Ricarda Reiners mit Nele v. Karthago, 93 Punkte, SG 
 
 
Zu den Ergebnissen sämtlicher Prüfungen möchte ich allen Teilnehmern nochmals recht herzlich gratulieren! 
 
Die Mitglieder unserer Kreisgruppe haben also auch in 2017 im IPO- und FH –Bereich auch auf überregionaler 
Ebene mitgemischt und waren zum wiederholten Male auf dem einen oder anderen Siegerpodest vertreten. Wir 
sind sehr stolz auf die gezeigten Leistungen und Ergebnisse aller Hundeführer und ihrer Hunde und hoffen, euch 
durch unsere Anwesenheit und auch Unterstützung vor Ort in evtl. schwierigen Momenten helfen zu können! 
Die Teilnehmer auf kreisinternen Prüfungen sind erfreulicherweise tendenziell in diesem Jahr gestiegen, was mich 
sehr gefreut hat. Nichtsdestotrotz wäre diese Tendenz auch im IPO-Bereich weiter wünschenswert. 
 
 
 
 
Abschließend möchte ich mich nochmals recht herzlich und ausdrücklich bei allen ausrichtenden Vereinen bedanken, 
denn ohne Euch wäre natürlich auch keine Prüfung möglich, wir konnten vor Ort stets eine tolle Organisation 
vorfinden! 
 
Leider war das Jahr 2017 auch mein letztes Jahr als 2. Vorsitzender + OfG, ich werde zur Wiederwahl nicht mehr 
antreten. Dies hat natürlich viele verschiedene Gründe: 
Zum einen haben sich eindeutig die Zeiten geändert und der Gebrauchshundesport auf Kreisebene ist leider nicht 
mehr so populär, seit man sich durch Vereinsprüfungen direkt zu Landesmeisterschaften qualifizieren kann. Hier ist 
leider ein deutlicher Rückgang zu bemerken. Es ist aus meiner Sicht wirklich schade, dass auch solche 
Kreisprüfungen nicht durch Besuche unterstützt werden und auch Vereine mit relativ großen Mitgliederzahlen keine 
Hunde beispielsweise auf der Kreis-BH-Meisterschaft melden. 
Zum anderen werden aber auch Entscheidungen getroffen, die ich nicht für gutheißen kann – u.a. die Abschaffung 
der FH1-Landesmeisterschaft, die Abschaffung der Beiratssitzungen unserer Kreisgruppe usw. und habe mich 
deshalb entschlossen, mich aus der aktiven Vorstandsarbeit als 2. Vorsitzender und OfG zurückziehen. 
 
Ich möchte mich bei allen, die mich in den letzten Jahren unterstützt haben, vielmals für das entgegen gebrachte 
Vertrauen und die stets respektvolle und schöne Zusammenarbeit, vor allem bei meinem Kreisgruppenvorstand, mit 
dem die jahrelange Zusammenarbeit stets viel Spaß gemacht hat, bedanken! 
Vielen Dank und alles Gute für das Jahr 2018! 
 
Franz Schäfer 
OfG, Obmann für Gebrauchshundesport 
 


